



学校便り

うこっ子

「気付き、考え、行動できる」うこっ子

創立144周年

阿久根市立大川小学校

令和7年 1月号

成長と変化の年

校長 田向 恵郎



令和7年が始まりました。今年の干支は、十干（じっかん）が乙（きのと）、十二支が「巳（み）」で、合わせて「乙巳」となります。乙はしなやかに伸びる草木や困難があっても紆余曲折しながら進むことを表し、巳は蛇が脱皮して成長するイメージから「再生と変化」を意味します。「乙巳」は「芽吹きが成熟（努力が実り）し、転機を迎える時期」といえるそうです。過去の巳年を振り返ると、1965年に、東海道新幹線「ひかり」が運転を開始しています。1977年には、日本初の気象衛星「ひまわり」の打上げが行われました。1989年には、元号が「昭和」から「平成」に変わりました。2001年には、ユニバーサル・スタジオ・ジャパン、東京ディズニーシーがオープンしています。まさに、成長と変化の象徴のように感じられます。AI等の科学技術の進歩が著しい昨今、令和7年も大きな変化が訪れるかもしれません。

始業式では、子供たちに「巳年は、努力してきた成果が実を結ぶと同時に新しい出来事が多く起こった年」と話しました。子供たちの大きな成長を期待しています。

そして、令和7年が、皆様にとって素晴らしい年でありますように、心から祈念いたします。

さて、1学期同様2学期のまとめとして職員・児童・保護者・地域の方々にアンケートを通して、教育活動を振り返りました。結果は以下の通りです。

<2学期の学校評価>

4段階評価平均

対象／領域	確かな学力	豊かな心	健康・体力	キャリア教育	読書	全体
職員	3.0→3.1	3.1→3.1	3.2→3.2	3.0	3.3→3.4	3.2→3.2
児童	3.7→3.7	3.7→3.5	3.6→3.6	3.6→3.7	3.6→3.3	3.6→3.5
保護者	3.3→3.3	2.9→2.9	3.2→3.2	2.7→3.0	2.9→2.6	3.1→3.1

※ キャリア教育…一人一人の社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態度を育てることを通して、キャリア発達を促す教育

2学期も全体の数値は3以上でしたが、数値が下がっている項目もありました。保護者や地域の方々には温かく評価していただきました。その中の自由記述においては、「日曜祝日でも子供を見ない。外で遊ぶ子供も見ない。」「区によっては小学生が一人もいない区がある。交わりが少なく、一緒にできることがあればよい。」という御意見をいただきました。少子化は全国的な課題です。私は、子供たちが「これからもこの故郷に住み続けたい、一度故郷を離れても帰ってきたい」という意識を持つためには、学力や体力の向上を図り自己肯定感を高めたり、様々な行事を通して自己有用感や一体感を育んだりすることが大切だと考えています。このことが、キャリア教育や郷土教育の推進だと思えます。そのために、学校では来年度の教育活動に関する話し合いを行い、計画（教育課程）の見直し及び作成を行っています。令和7年も、今回の結果や御意見等を真摯に受け止め、変化の激しい現代にあっても、「大川が好き、阿久根が好き」と思う子供の育成に努めていきます。

学んだ陸上記録会

大川小6年 古田 結ゆい

11月13日は阿久根市の陸上記録会でした。これまで朝や放課後の練習に真剣に取り組んできました。ハードル走、走り幅跳び、リレーに出場しました。



まずはハードル走。スタートは少しおくれでしたが、ハードリングはうまくできました。

次に走り幅跳び。跳んだとき、「おーっ」という声が聞こえ、オリンピック選手になった気分でした。係の先生が「4メートル」と言ったとき、私はその場で跳びはねました。

最後のリレーはアンカーでした。友達がスタートし、みんなで力の限り応援しました。

バトンパスはスムーズで、いよいよ私の番。一生懸命つないできたバトンをもらい、走ることに集中しました。結果は走った組で1位でした。

記録会で、練習の大切さや仲間と一つになって走る喜びを学びました。持久走大会などの行事にも生かしていきたいです。

(12月18日 南日本新聞「若い目」に掲載)

うこっ子作品集

ジャム作り

大川小3年 永尾 みなぎ 海 凪

かくしよう高校で体けん学習
心のこったのはジャム作り
イチゴとグラニューとうなど
なべに入れてにつめる
なべは だんだんあつくなる
あくをとったり かきまぜたり
スプーンテスト かたまっている
パンにはさんでし食
おいしい



また いっぱい学びたい
(12月22日 南日本新聞「子供のうた」に掲載)

門松作り



12/23(月)に「門松作り」を行いました。

例年、「餅つき大会」と同日に実施していましたが、

今年インフルエンザ流行のため、餅つき大会は残念ながら中止に。日を改めて門松作りだけを行いました。

なかなか日程の調整がつかず、平日の夕方の実施となりましたが、たくさんのお子様や保護者が集まってくれました。おかげで立派な門松が完成しました!

餅つき大会が実施できなかったのは残念でしたが、新年が近づいていることを実感させられる行事となりました。



みなみ保育園との交流学習

12/12(木)、本校講堂で1.2年生とみなみ保育園年長組が交流学習を行いました。1.2年生は、この日のために手作りしたおもちゃや紙芝居で園児を迎え、みんなで楽しい時間を過ごしていました。

幼保小の連携を兼ねたこの交流学習。それぞれの子ども達の様子を知ることができ、子ども達だけではなく、職員同士も親睦と連携を深めることができました。



1月

1月下旬～2月上旬の主な行事

2月

- 16日(木) 阿久根小との交流活動 (6年生)
- 17日(金) 6年生親子給食・学校保健委員会・全体PTA・専門部会
学校保健委員会
- 21日(火) 鹿児島学習定着度調査 (5年生)
中学校入学説明会 (6年生)
- 22日(水) 鹿児島学習定着度調査 (5年生)
- 24日(金) 新入生体験入学・保護者説明会・保幼小連絡会

- 3日(月)～8日(土) にこにこウィーク
- 5日(水) PTA役員会
- 7日(金) 学力向上研修会(本校会場)
- 7日(金)～14日(金) 家庭学習強調週間
- 12日(水) 第5回学校運営協議会
- 14日(金)・19日(水)
スクールカウンセラー訪問日